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Ata de Reunião - 24 de setembro de 2012
por  — Cep  25/09/2012 00h00, publicado  11/12/2014 17h58última modificação
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ÉTICA PÚBLICA (125ª. Reunião) Data: 24
de SETEMBRO de 2012, de 9h30 às 18h. Local: Palácio do Planalto, Anexo I, Ala B, sala 105,
Brasília, DF.

 José Paulo Sepúlveda Pertence, Presidente, no início da sessão, dos Conselheiros
Américo Lourenço Masset Lacombe, Presidente em exercício, dando continuidade a sessão,
Antonio Modesto da Silveira, Marcello Alencar de Araújo, Mauro de Azevedo Menezes, Renata
Lúcia Medeiros de Albuquerque Emerenciano, Secretária-Executiva da CEP, a Assessora Técnica,
Heloisa Maria Gomes Pereira e a Assistentes Cintia Tashiro e Clarissa dos Santos Toledo Vieira.
O Presidente Ministro José Paulo Sepúlveda Pertence abriu a 125ª Reunião Ordinária dando
posse aos 03 (três) novos membros: Dr. Antônio Modesto da Silveira, Dr. Marcello Alencar de
Araújo e Dr. Mauro de Azevedo Menezes.

Presenças:

Manifestações dos Presentes:
 – O Presidente empossou os novos membros consignando que, por tradição, as posses na
Comissão de Ética são absolutamente simples com a assinatura do respectivo Termo e expôs que
compareceu a esta Reunião, exclusivamente, para dar posse aos novos conselheiros e que
recebeu com satisfação os nomes escolhidos pela Presidenta da República. Em sequência,
solicitou que a Secretária-Executiva procedesse a colheita de assinatura dos empossados após a
leitura do respectivo Termo de Posse que foi nos seguintes termos: “

 – O Presidente Ministro José Paulo Sepúlveda Pertence informou, ainda, que
encaminharia naquela data a manifestação para Exma. Sra. Presidenta da República de sua
renúncia das funções de membro e de

 Presidente da Comissão, mas que fez questão de presidir o início daquela sessão pelo prazer de
empossar os 03 (três) conselheiros designados, fazendo o seguinte registro: 

I

O Presidente da Comissão de
Ética Pública, Ministro José Paulo Sepúlveda Pertence, tendo em vista o disposto no art. 13, da
Lei nº 8.112, de 11 de dezembro de 1990, EMPOSSA, nesta data, o Dr. ANTONIO MODESTO DA
SILVEIRA, nomeado pela Excelentíssima Senhora Presidente da República Dilma Rousseff (Diário
Oficial da União, de 3 de setembro de 2012, Seção 2, Página 1), no uso da atribuição que lhe
confere o art. 84, inciso VI, alínea “a”, da Constituição Federal da República e o art. 3º do Decreto
nº 6.029/2007, para exercer o cargo de Conselheiro da Comissão de Ética Pública. O Conselheiro
prestou o compromisso de fielmente cumprir com os deveres e atribuições do cargo e a aderir ao
Código de Conduta da Alta Administração Federal, de que trata a Exposição de Motivos nº 37, de
18 de agosto de 2000, aprovada pelo Excelentíssimo Senhor Presidente da República em 21 de
agosto de 2000. Para constar, eu, Renata Lúcia Medeiros de Albuquerque Emerenciano,
Secretária Executiva da Comissão de Ética Pública, lavrei o presente termo, que vai assinado pelo
Presidente e pelo empossado. Brasília, 24 de setembro de 2012.O mesmo procedimento foi
adotado para o Drs. MARCELLO ALENCAR DE ARAÚJO e Dr. MAURO DE AZEVEDO
MENEZES”. II 

“Quero consignar
com todos os companheiros que tive oportunidade de servir, no início sob a Presidência do
Ministro Marcilio Marques Moreira, depois sob a minha Presidência, particularmente, aqueles que
hoje não vejo mais aqui: os conselheiros Padre Ernanne Pinheiro, o advogado Roberto Caldas, e,
particularmente, a professora Marília Muricy e o advogado e escritor Fabio de Sousa Coutinho,
cuja não recondução, após o primeiro biênio, só posso lamentar. Desejo aos meus amigos que
continuem nesta tarefa, às vezes espinhosa, mas sempre gratificante, de representar os assuntos
de ética, de implementação de conduta, uma crítica, um sentimento de ética do Poder Executivo
Federal, uma tarefa por vezes delicada, nem sempre agradável, mas o seu conjunto é uma função
gratificante para todo cidadão consciente dos seus deveres com a República, a prestação desse
serviço, absolutamente gratuito, às inspirações éticas da República. Quero também, neste
momento, deixar consignado meu sentido agradecimento para todos os servidores que comigo
trabalharam: a primitiva Secretária-Executiva Maria Julia Moutinho de Castro e atual Secretária
que me acompanhou a maior parte da minha atuação pela Presidência, Dra. Renata Lúcia M. de
Albuquerque Emerenciano, e a todas as assessoras jurídicas, todas exemplares servidoras
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Dr.
AMÉRICO LOURENÇO MASSET LACOMBE   - Dr. Lacombe manifestou que lamentava muito
a saída do Presidente e que foi um imenso prazer trabalhar com ele. – O Presidente em
exercício solicitou que a Ata da 124ª Reunião, realizada no dia 02 de julho de 2012, fosse enviada
eletronicamente, para aprovação, aos antigos conselheiros.  – Após a saída do Presidente houve
manifestação dos conselheiros para alteração das datas das Reuniões da CEP. A Reunião do dia
29/10/2012 foi remarcada para o dia 22/10/2012, bem como foi marcada Reunião Extraordinária
para o dia 26 de novembro de 2012. Desse modo, haverá Reuniões nas seguintes datas:
22/10/2012, 12/11/2012 e 26/11/2012.

públicas, responsáveis, dedicadas em todas as reuniões mensais da Comissão. Reconheço a
responsabilidade de todos os servidores que compõe a SECEP, responsáveis pelo andamento
cotidiano, pelo trabalho anônimo, que mantém viva esta Comissão. Assim como meu
reconhecimento ao trabalho dos colaboradores. Passo a presidência ao mais antigo, 

”. III
IV 

V

 – A Secretária-Executiva fez breve
apresentação da equipe e das atividades desenvolvidas pela SE/CEP, especialmente sobre visitas
técnicas, capacitação dos integrantes do Sistema de Gestão da Ética, palestras, divulgação do
CCAAF, monitoramento da observância do CCAAF (por meio da análise das DCI’s, denúncias,
consultas e análise de conjuntura) e participação em eventos internacionais. Sobre visitas
técnicas, o Dr. Mauro manifestou-se dizendo que é uma forma de fomentar a criação de
Comissões de Ética.  A SE passou, então, a abordar outras questões administrativas de
interesse, a saber: a) assinatura pelo Presidente anterior do aditamento ao termo de Convênio
apresentado pela Presidente do Fórum das Estatais; b) informações sobre o andamento do PL 26-
2012, que trata de conflito de interesses; c) foi apresentada a tabela de palestras, reuniões e
atendimentos realizados pelos integrantes da SE/CEP; d) lembrou a necessidade de definição da
questão recursal referente à LAI. Os conselheiros retomaram a questão da definição de
competência referente aos recursos da Lei de Acesso à Informação (LAI). O Presidente em
exercício, Dr. Américo Lacombe, aventou a possibilidade de decisão pelo Presidente (ad
referendum) com revisão pelo colegiado. O Dr. Mauro sugeriu que a Secretaria Executiva
verificasse como está a situação em outros órgãos da Presidência da República. Na oportunidade
a Secretária informou que participou das reuniões administrativas na época da implantação, que
culminou com a designação de um ponto focal fixado na Casa Civil e lembrou a particularidade da
situação deste órgão no tocante a hierarquia; e) Os conselheiros tomaram ciência das aceitações,
recusas e pendências referentes aos palestrantes do XIII Seminário Ética na Gestão: Ética,
Cultura e Reforma Política, bem como dos detalhes sobre a homenagem ao Ministro Humberto
Gomes de Barros. Diante da impossibilidade do comparecimento da Dra. Sylvia Steiner, sugeriu-
se o nome da Dra. Maria Victoria Benevides. O Dr. Mauro propôs ao colegiado o nome do Dr.
Marcello Lavenère como palestrante. O Dr. Antonio Modesto lembrou o nome do presidente da
OAB do Rio de Janeiro, Sr. Wadih Damous. Quanto à moderação dos Painéis estabeleceu-se o
seguinte: Painel I- Dr. Mauro, Painel VI- Dr. Marcello, – Painel III- Dr. Antonio Modesto e Painel II
Dr. Américo Lacombe. Entenderam que o termo “moderador” seria mais adequado. Ainda com
relação ao evento a Secretária-Executiva cientificou o colegiado sobre a impossibilidade de
adesão da Ata por determinação do TCU e o não fechamento do pregão e propôs a retomada da
ideia de consulta a Escolas de Governo; f) foi feito o registro ao colegiado sobre a realização de
cinco turmas do Curso de Gestão e Apuração da Ética Pública, bem como a comunicação aos
conselheiros a participação da SE/CEP no Fórum das Estatais, durante os dias 28 e 29 de agosto;

Comunicados Gerais da Secretaria Executiva da CEP: I

II –

 – A Secretária-Executiva informou o colegiado sobre: a) o andamento das
inscrições para o CLAD. O Dr. Antonio Modesto da Silveira e o Dr. Marcello Alencar de Araújo
manifestaram interesse em participar do evento; b) o evento do IAACA (Malásia), de 4 a 7 de
outubro, com painéis referentes a ética e corrupção; c) a 15a Conferência Internacional
Anticorrupção – IACC; d) a 34a Conferência Anual do COGEL, que se realizará no período de 2 a
5/12/2012: os conselheiros Dr. Mauro de Azevedo Menezes Dr. Marcello Alencar de Araújo
analisarão a conveniência da participação no evento.

Internacional: I

 - Os conselheiros examinaram os principais fatos da conjuntura, com base
nas matérias veiculadas pela imprensa no período de 03/07 a 24/09/2012.
Nota de Conjuntura: I
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 – Foram apresentados a estatística e o
relatório do período de 28/06 a 17/09/2012 e designado o conselheiro Dr. Marcello Alencar de
Araújo, pelo Presidente em exercício, para acompanhar as DCI’s como relator, incluindo a análise
do documento acima referido.

Declaração Confidencial de Informações (DCI): I

Ordem do dia Consultas e Denúncias:
I - 

Processo de sindicância instaurado pela Controladoria-Geral da
União, onde aponta que a então Autoridade estabeleceu contato pessoal com representante de
empresa licitante com a ECT. O colegiado referendou, por unanimidade, a decisão do Presidente
da CEP, que aprovou o relatório elaborado pela SE/CEP, determinando o arquivamento da
denúncia, ante o reconhecimento da prescrição.

MENASSÉS LEON NAHMIAS. Ex-Diretor da Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos
(ECT). Protocolo 15546/2012. 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada.

Américo Lourenço Masset Lacombe
Presidente em exercício


